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Из какого «копытца» Из какого «копытца» 
можно пить в Чувашии можно пить в Чувашии 

без вреда для здоровья? без вреда для здоровья? 

Игоря Молякова Игоря Молякова 
лишили слова – лишили слова – 
произвол на сессии произвол на сессии 
Госсовета Госсовета 

Чувашии.Чувашии.

Чем пахнет Чем пахнет 
в Канаше? Жителям в Канаше? Жителям 
города предложили города предложили 
определить определить 
самостоятельно. самостоятельно. 
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Наказ 
избирателя

Региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

начало сбор подписей 
под наказом избирателей 

кандидату в президенты 
Российской Федерации. 

Партия поддерживает 
кандидатуру действующего 

президента Владимира Путина. 
Региональное отделение считает 
важнейшими следующие наказы 

кандидату:

– установить прогрессивную шкалу 
налогообложения. Олигарх и рабочий 
не должны платить одинаковые нало-
ги. Граждан с небольшими доходами от 
уплаты налогов освободить;

– реализовать программу по борьбе 
с бедностью. Для этого ввести государ-
ственный контроль за ценами на товары 
первой необходимости. Вернуть соци-
альные гарантии и льготы ветеранам, 
малообеспеченным категориям граж-
дан. Ускорить принятие закона о соци-
альной поддержке «детей войны»;

– восстановить ответственность ор-
ганов власти за ЖКХ. Пересмотреть 
нормативно-правовую базу капиталь-
ного ремонта многоквартирных домов, 
обеспечения контроля за формировани-
ем и регулированием тарифов. Комму-
нальные платежи ограничить 10% сово-
купного дохода семьи.

Каждый может направить кандидату 
в президенты РФ свой наказ, касающий-
ся любой проблемы, требующей реше-
ния, – как общественно значимой, так и 
личной. Бланки для наказов есть во всех 
общественных приемных партии. Полу-
ченные наказы региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ передаст в 
избирательный штаб кандидата в пре-
зиденты РФ Владимира Путина.

– Очень много моментов, над которы-
ми мы работаем, уже приняты, – говорит 
депутат Госдумы Олег Николаев, – но 
нам нужен уско-
ренный эконо-
мический рост, 
который по-
может решить 
социальные за-
дачи и позволит 
улучшить каче-
ство жизни. Да, 
мы приравняли 
минима льный 
размер оплаты 
труда к прожиточному минимуму. Но 
этот параметр надо тоже менять, увели-
чивать его.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ также 
предлагает приравнять коррупцию к го-
сударственной измене, ввести прогрес-
сивную шкалу налогообложения, вер-
нуть индексацию пенсий работающим 
пенсионерам. 

ГЛАВНОЕ

Администрация Чебоксар решилась на крайние меры в отношении 
ООО «Коммунальные технологии» – расторжение договора аренды 
через суд. В начале февраля о проблеме, связанной с КТ, почти 
одновременно заявили глава республики Михаил Игнатьев 
и глава администрации Чебоксар Алексей Ладыков.

Все было не зряВсе было не зря

Это фото уже историческое: 23 мая, 14 часов, депутат 
Госсовета Чувашии Игорь Моляков передает Леониду 
Черкесову подписные листы на очередном 29-м заседании 
городского Собрания депутатов. 

В региональном 
отделении 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ об этом 
говорят давно.

Зимой и весной 2013 
года в региональном от-
делении партии шел сбор 
подписей под обращени-
ем за расторжение дого-
вора аренды с ООО «Ком-
мунальные технологии» 
(КТ). Итог получился вну-
шительный – «за» было 
собрано 5035 подписей 
чебоксарцев, и 23 мая 
2013 года депутат Госсо-
вета Чувашии Игорь Мо-
ляков пошел с толстенной 
папкой из прошитых под-
писных листов в админи-
страцию Чебоксар, чтобы передать их 
на заседании горсобрания главе горо-
да Леониду Черкесову. 

Тогда городские депутаты не поже-
лали выслушать коллегу, а Черкесов 
перебивал Молякова и не хотел вни-
кать в суть вопроса. И все-таки под-
писные листы были переданы. Все, 
чего удалось добиться, это создание 
рабочей группы, которая должна была 
изучить все детали, имеющиеся на тот 
момент, и документы, связанные с КТ. 
Группа как бы начала работать. Ее дея-
тельность закончилась ничем. Осенью 
на запросы стали приходить ответы, 
что, мол, рабочая группа как ни стара-
ется, а необходимые документы от КТ 
получить не может.

Много за последние годы было ска-
зало слов на тему расторжения дого-
вора с КТ. И вот наконец дело, начатое 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ, решила 
продолжить власть. Потому что и ее 
достало.

Пятого февраля на городской пла-
нерке глава администрации Чебоксар 
Алексей Ладыков, ссылаясь на не-
выполнение КТ инвестиционной про-
граммы и программы по капитальному 
ремонту (следовательно, ООО «Ком-
мунальные технологии» своевременно 
не ремонтируют сети тепло- и электро-
снабжения, не обновляют трубы в нуж-
ном объеме, хотя в тарифе это пред-
усмотрено), на неплатежи в бюджет 
города за аренду и растущие долги 
за потребленный газ, посоветовал 
руководству КТ принять решение «о 
передаче сетей в город, их надо свое-

временно ремонтировать, восстанав-
ливать и эффективно использовать». 
А потом заявил: «Мы обратились в су-
дебные органы. Договор с вами будет 
расторгнут. Горожане не должны стра-
дать от вашей безответственности».

Директор ООО «Коммунальные 
технологии» Дмитрий Крюков тут же 
попенял на «экономически необосно-
ванные тарифы». Дело в том, что та-
рифы, исходя из которых рассчитыва-
ется плата за тепловую энергию, в КТ 
считают «неправильными».

– О «необоснованных тарифах» 
уже много сказано, поэтому не стану 
повторяться, – комментирует депу-
тат ЧГСД, руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 

Муравьев. – Го-
рожанам все 
равно, кто «не 
те» тарифы ут-
вердил, они до-
бросовестно и 
с в о е в р е м е н н о 

платят за по-
требленные 
услуги. Но 
если все-таки 

уточнить, кто несет ответственность 
за спорные тарифы, то это не город 
и не его жители. Это правительство 
Чувашии и Республиканская служ-
ба по тарифам. И ни администрация 
Чебоксар, ни горожане за недочеты 
республиканской власти отвечать не 
должны. А договор аренды с «Комму-
нальными технологиями» расторгнуть 
требовалось давно, тогда не было бы 

таких долгов. Долг пред-
приятия за газ составляет 
более 1 млрд рублей, 370 
млн ООО должно горо-
ду по договору аренды. 
По инвестпроектам, за-
ложенным в тариф, на 
ремонт теплосетей было 
запланировано потратить 
170 млн рублей – освоено 
50 миллионов, планиро-
вавшаяся на модерниза-
цию электросетей сумма 
– 140 млн руб., освоено 
тоже 50 миллионов.

Мы долго ждали рас-
торжения договора арен-
ды в одностороннем по-
рядке. Но мы понимаем, 
что будет тяжело. «Ком-
мунальные технологии», 
лишившись всего, могут 

пойти в суд, чтобы взыскать с управ-
ляющих компаний долги, причем все и 
сразу. УК начнут банкротиться, уведут 
деньги, собранные с населения. Затем 
те же самые УК могут возродиться под 
другими названиями. Но ведь город 
может вернуть все в свои руки и возро-
дить муниципальные районные пред-
приятия. Тогда мы вернемся к истокам, 
а горожане с облегчением вздохнут.

***
Молвил слово о расторжении до-

говора аренды и глава республики. 
«Администрация не добилась пере-
дачи имущества, в результате чего 
пользуются сегодня муниципальной 
собственностью без основания», – ска-
зал в своей манере Михаил Игнатьев. 
Тему глава решил обсудить на встрече 
с полуфиналистами Всероссийского 
конкурса «Лидеры России». На меро-
приятии не было бывшего полпреда 
Чувашии при президенте России Ле-
онида Волкова, прошедшего в финал 
конкурса: в списке финалистов его 
не оказалось, хотя ранее ему пришло 
официальное приглашение на участие 
в финале. Но затем Волков получил 
письмо из оргкомитета, где сообща-
лось, что будто бы была допущена 
«техническая ошибка», и теперь быв-
ший полпред не может участвовать в 
финале конкурса.

Других финалистов пригласили на 
встречу с Игнатьевым аккурат после 
публикации «подкорректированного» 
списка. 

А теперь – вопрос на засыпку: слу-
чайно все это или нет?
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ПАРЛАМЕНТ

Игоря Молякова Игоря Молякова сноваснова  лишили слова, лишили слова, 

На своюНа свою

Такого в истории работы 
республиканского 
парламента, пожалуй, 
еще не было – уже в 
самом начале заседания 
очередной 17-й сессии 
Госсовета Чувашии 
руководителя фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» 
Игоря Молякова лишили 
права голоса.

Казалось, ничто не предве-
щало скандала. Голосование 
за утверждение повестки дня 
прошло без сучка без задорин-
ки, чего прежде почти не на-
блюдалось. Обычно возмути-
телем спокойствия выступал 
Игорь Моляков, который по-
стоянно требовал включения 
в повестку дня того или иного 
вопроса, большей частью о 
социальной защите граждан. 
Но на этот раз он промолчал. 
Тем не менее, судя по вопро-
сам повестки дня, их обсуж-
дение обещало быть жарким, 
потому что большинство про-
ектов законов касалось бюд-
жетной сферы. 

Конфликт случился сра-
зу же после традиционной 
вступительной речи спикера 
парламента Валерия Фили-
монова. Прежде чем перейти к 
обсуждению первого вопроса, 
Игорь Моляков сделал замеча-
ние, как он выразился, «по ве-
дению сессии». Его замечание, 
на первый взгляд, априори не 
должно было иметь никаких 
последствий. По словам Игоря 
Юрьевича, накануне сессии на 
заседании Комитета по госу-
дарственному строительству, 
местному самоуправлению, 
рег ламенту и депутатской 

этике предварительно об-
суждался вопрос о внесении 
изменений в закон ЧР «Об 
административных правона-
рушениях в Чувашской Респу-
блике», проект которого на 
сессии представил прокурор 
Чувашии Василий Пословский. 

Стоит ли говорить о том, 
насколько актуальной и острой 
является эта тема, особенно с 
учетом последних резонанс-
ных событий, произошедших 
в Чувашии. И вполне понятна 
позиция Игоря Молякова, ко-
торый попросил предоставить 
участникам заседания Коми-
тета материалы, в частности, 
хотя бы один протокол заседа-
ния антитеррористической ко-

миссии, на которых опиралась 
прокуратура при разработке 
проекта закона. 

– Нам было сказано, что на 
сессии всем депутатам предо-
ставят материалы, касающи-
еся экстремистской деятель-
ности, но не предоставили. 
Почему? – спросил парламен-
тарий.

Этот безобидный вопрос 
вызвал явное раздражение 
спикера Валерия Филимоно-

ва. Показалось, что он искал 
только повод, чтобы в очеред-
ной раз сделать неудобного 
депутата «безголосым». И вот 
такой случай представился. 
Филимонов вначале попытал-
ся «поставить на место» Игоря 
Молякова, сказав, что вопрос 
неуместен и к ведению сессии 
никакого отношения не име-
ет. На помощь ему бросился 
представитель главы Чувашии 
в Госсовете, руководитель  ад-
министрации Юрий Васильев, 
который словно отрезал, за-
явив, что Молякову никто ниче-
го не обещал. 

По традиции не остался в 
стороне и депутат от «Единой 
России» Петр Краснов, кото-

рый с присущей ему иронией 
предложил на следующей сес-
сии всем депутатам раздать 
рассказ Шукшина «А поутру 
они проснулись». Игорь Моля-
ков, тоже не без доли иронии, 
парировал:

– Не знаю, где засыпал 
Краснов и где он проснулся, 
но накануне на заседании Ко-
митета нам были обещаны эти 
материалы.

Тут у Валерия Филимонова 

терпение лопнуло, и он лишил 
Игоря Молякова слова. Но те-
перь взорвался депутат-оппо-
зиционер. 

– Это что такое? Вы что 
себе позволяете? – гневно 
вопрошал он, стоя в проходе 
между креслами. – Незакон-
но лишаете слова депутата, 
избранного народом! Мои во-
просы важны не для меня, а 
для всей республики. Еще раз 
спрашиваю, что вы делаете, 
чем здесь занимаетесь?

Но спикер под явно одобри-
тельным взглядом Михаила Иг-
натьева остался непреклонен. 

Без Игоря Молякова сес-
сия прошла как никогда глад-
ко: неудобных вопросов никто 

не задавал, реплики с мест не 
звучали, депутаты в прениях 
не выступали. Благодушное 
настроение читалось даже на 
лицах министров, поочередно 
выходивших к трибуне. А вез-
десущий депутат Петр Крас-
нов даже заметил, что министр 
экономразвития Владимир Ав-
релькин впервые улыбнулся, 
выступая на сессии.        

Словом, благодаря остра-
кизму, которому подвергся 

Игорь Моляков, сессия завер-
шила свою работу буквально 
за два часа. 

Депутат, конечно, вернул 
себе право голоса, но уже вне 
стен Госсовета Чувашии.

Вот какой комментарий он 
дал журналистам в коридоре 
Дома правительства:

– Теперь, наверное, всем 
станет понятно, что я не зря 
просил сопроводительные ма-
териалы к этому законопроек-
ту. Это неслыханно, чиновники 
из администрации Игнатьева 
будут составлять протоколы 
и привлекать людей к ответ-
ственности через суды. Даже 
боязно становится за тех, кто 
не нравится главе Чувашии. 

Ведь с нашими закона-
ми можно придраться к 
телеграфному столбу. 
Вот недавно помощни-
ка одного из депутатов 
оштрафовали за то, 
что он на своем бланке 
использовал герб Чу-
вашии. Понимаю, рань-
ше по конституции ре-
спублика имела статус 
государства. И такая 
вольность была непо-
зволительной. Но сей-
час нет этого статуса. А 
герб, гимн, флаг вроде 
остались. Но если на-

шим спортсменам повезет на 
олимпиаде, а мы выйдем с чу-
вашским флагом праздновать 
их успех, то нас можно будет 
привлечь к административной 
ответственности. В Йошкар-
Оле любому можно ходить по 
улицам с чувашским флагом, а 
в Чебоксарах – только по осо-
бому разрешению.

Алексей Кряжинов

но не желания боротьсяно не желания бороться

СЕССИЯ

ОБЩЕСТВО

Не осталась в стороне и наша газета. Тем не ме-
нее нам вновь приходится возвращаться к этой теме, 
потому что вопрос по-прежнему остается актуаль-
ным, а проблема – нерешенной. 

На этот раз поводом для материала послужили 
пуб личные слушания, которые прошли в Кашмашах 
в субботу 3 февраля. 

Уже при виде скопления автомашин перед Домом 
культуры было ясно: в зале будет многолюдно и жар-
ко. Так оно и получилось. 

Из 556 жителей, имеющих право голоса и про-
живающих в Кашмашах и выселках Хорака-

сы, на публичные слушания пришел 331 человек, то 
есть явка была достаточной для кворума. Не только 
высокая активность кашмашцев придавала этому 
мероприятию особую значимость, но и участие в нем 
высокопоставленных чиновников: заместителя мини-
стра образования и молодежной политики Чувашии 
Алевтины Федоровой, главы Моргаушской райадми-
нистрации Ростислава Тимофеева, сопровождающих 
их лиц, а также депутатов Госсовета ЧР Александра 
Андреева и Григория Данилова. 

Как известно, публичные слушания не имеют юри-
дической силы. Тем не менее их политическую и об-
щественную значимость сбрасывать со счетов нель-

зя. По крайней мере, они позволяют выявить позиции 
сторон, как, например, случилось в Кашмашах.

Позиция местных жителей понятна – все они 
выступают за то, чтобы в деревне была построена 
средняя школа, а вот намерения руководства респу-
блики и района весьма завуалированы. В своем вы-
ступлении Алевтина Федорова постоянно повторя-
ла: «Я не хочу говорить, что школа в Кашмашах не 
нужна». Под конец у собравшихся терпение лопнуло, 
и они напрямую потребовали от чиновницы ответа: 
«Нужна школа в деревне или нет?» Алевтина Нико-
лаевна, не переставая мило улыбаться, выдавила из 
себя: «Нужна». 

Такого же мнения придерживается и Ростислав Ти-
мофеев, который тоже за то, чтобы в Кашмашах по-
явилась новая школа.

А вот вопрос: когда будет построена школа? – по-
вис в воздухе. И не случайно. Сегодня на него, пожа-
луй, никто не ответит.

Начало этой истории было очень обнадежива-
ющим. Еще лет восемь назад школа в Каш-

машах фигурировала в проекте Республиканской 
программы развития образования. Согласно этому 
документу она должна была появиться еще в 2014 
году. Но не появилась. Вместо реальных дел руковод-

ство Минобразования республики и районные власти 
стали кормить сельчан обещаниями. 

– Замминистра образования Петрова нас завери-
ла, что в 2015 году школа точно будет построена, – 
сказала на слушаниях ветеран-педагог Галина Ершо-
ва, – но ее до сих пор нет.

– Нам сначала показали конфету, а потом – кукиш, 
– в сердцах бросил реплику один из жителей деревни 
после слушаний.

Почему так случилось, ни для кого секретом не яв-
ляется. Подоплеку манипуляций со строительством 
школы в Кашмашах давно уже раскрыли некоторые 
независимые СМИ. По их утверждению, средства, 
предназначенные для строительства, были перебро-
шены на возведение школы в Янышах – на малой ро-

В течение всего 2017 года тема закрытия и строительства средней школы 
в д. Кашмаши Моргаушского района не сходила со страниц СМИ республики, 
включая и государственные. Более того, сюжет о школе был показан в одной 
из передач Общественного телевидения России (ОТР). Кашмашцы обратились 
за помощью и к депутату Госдумы России Олегу Николаеву, который сразу же 
направил соответствующие запросы в госорганы. 

Судьба школы волнует всех кашмашцев.
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АКТУАЛЬНО

головуголову

На данный моментНа данный момент

Такой вывод 
напрашивается по итогам 
пресс-конференции 
для представителей 
республиканских СМИ, 
которая прошла 
2 февраля в офисе 
Центра защиты 
прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Организовало пресс-
конференцию региональное 
отделение с целью ознакомить 
представителей СМИ и обще-
ственность с заявлением пар-
тии «О целях социально-эко-
номического развития России 
на период 2018-2024 гг.» и Со-
циальным Манифестом пар-
тии в поддержку курса Прези-
дента Российской Федерации 
В.В. Путина».

В работе конференции при-
няли участие депутат Государ-
ственной Думы России Олег 
Николаев, депутаты Государ-
ственного Совета Чувашской 
Республики Игорь Моляков 
и Сергей Семенов, депутаты 
Чебоксарского городского Со-
брания депутатов Сергей Му-
равьев, Алексей Никитин и Ки-
рилл Семенов. 

Открыл пресс-конфе-
ренцию Игорь Моляков. В 
своей вступительной речи 
он подробно рассказал, по-
чему СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ решила поддержать вы-
движение Владимира Путина 
кандидатом в президенты 
Российской Федерации, а так-
же остановился на основных 
положениях заявления пар-
тии «О целях социально-эко-
номического развития России 
на период 2018-2024 гг.» и Со-
циального Манифеста партии 
в поддержку курса Прези-

дента Российской Федерации 
В.В. Путина. В этих документах 
содержатся основные предло-
жения партии по изменению 
социально-экономической по-
литики правительства: эконо-
мическая самодостаточность 
российского государства, его 
политическая независимость, 
социальная справедливость в 
распределении доходов и ис-
пользование российских при-
родных богатств и ресурсов 
для улучшения социального 
благополучия всех граждан 
России.

По словам Игоря Моляко-
ва, Социальный Манифест 
партии содержит ряд конкрет-
ных пунк тов, призванных дать 
новый импульс ускоренному 
экономическому развитию 
России. В частности, одним 
из факторов, способствующих 
достижению этой цели, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает 
увеличение бюджета страны с 
помощью наведения порядка в 
госзакупках. В настоящее вре-
мя многие госкомпании лег-
ко обходят законодательные 

барьеры путем закупок у так 
называемого единственного 
поставщика и благодаря кар-
тельному сговору. Именно по 
этой причине бюджет страны 
ежегодно теряет от 4 до 6 трил-
лионов рублей.

Еще одной «черной дырой» 
является возврат НДС экспор-
терам сырья, из-за чего бюд-
жет страны недобирает около 
двух триллионов рублей. Пар-
тия предлагает отказаться от 
такой порочной практики и вы-
свободившиеся средства на-
править на развитие реально-
го сектора экономики.

Другим – не менее важным 
– пунктом является увеличение 
бюджета страны посредством 
введения комплекса антикор-
рупционных мер, куда входит и 
требование вывести средства 
госкомпаний из офшоров.

Большая часть Манифеста 
посвящена социальным во-
просам: развитию образова-
ния, здравоохранения, защи-
те прав граждан, ликвидации 
финансового неравенства, по-
вышению пенсий и различных 

пособий. Причем партия не 
ограничивается призывами и 
декларациями, она предлагает 
конкретные пути для решения 
этих проблем.  

С разъяснением позиции 
партии по предстоящим вы-
борам президента России 
выступил Олег Николаев. В 
ходе ответов на вопросы жур-
налистов он расставил все 
политические акценты, про-
анализировал нынешнюю по-
литическую и экономическую 
ситуацию в стране, рассказал 
о предложениях и инициати-
вах партии по ускоренному 
развитию экономики, уси-
лению социальной защиты 
граждан, в частности, по пе-
ресмотру стандарта прожи-
точного минимума, а также по 
более справедливому пере-
распределению доходов.

– Во-первых, на решение 
партии поддержать выдвиже-
ние Владимира Путина кан-
дидатом в президенты России 
повлияло то, что он – само-
выдвиженец, – заявил Олег 
Алексеевич. – Второе – ответ-

ственность перед страной, по-
нимание выборов как механиз-
ма консолидации общества, 
что было продемонстрировано 
уже в ходе выдвижения кан-
дидатов в президенты. Неслу-
чайно в инициативную группу 
были включены представите-
ли различных партий и обще-
ственных организаций.

Парламентарий осо-
бо подчеркнул, что партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
на региональном уровне уже 
развернута работа по сбору 
наказов граждан для дальней-
шей передачи в предвыборный 
штаб Владимира Путина. 

– Рассчитываем, что такой 
способ доведения нужд и чая-
ний народа найдет свое отраже-
ние в программе кандидата, а в 
дальнейшем – президента Рос-
сии, – сказал Олег Николаев.

Депутаты ЧГСД Сергей 
Муравьев и Алексей Никитин 
остановились на некоторых 
моментах предвыборной кам-
пании, в которой активное 
участие принимают и члены 
Чебоксарского городского от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

На вопросы журналистов 
также ответил присутствовав-
ший на пресс-конференции 
член ЦИК ЧР, руководитель ре-
гионального отделения партии 
«Патриоты России» Владислав 
Солдатов.

Как всегда, пресс-конфе-
рен цию проигнорировали госу-
дарственные республиканские 
СМИ. Их отсутствие полностью 
компенсировала активность 
представителей независимых 
средств массовой информа-
ции – таких, как ИА «Регнум», 
«Правда ПФО», «Сурский ру-
беж», а также ГТРК «Чувашия». 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

дине главы Чувашии Михаила Игнатьева. Причем все 
это было сделано в такой спешке и с такими финан-
совыми нарушениями, что против главы администра-
ции Чебоксарского района Георгия Егорова пришлось 
возбудить уголовное дело.

По сути дела, кашмашцы стали жертвами волюн-
таризма, вопиющей некомпетентности руководства 
республики и нежелания или неумения глав муници-
пальных образований защищать интересы жителей.

Давайте проанализируем ситуацию, чтобы от-
ветить на вопрос: где нужнее школа, в Кашма-

шах или Янышах?
По информации заместителя главы Янышского 

сельского поселения Ольги Смирновой, которой она 
поделилась с автором этих строк, в настоящее время 
в деревне проживает около 550 человек. В то же вре-
мя, по официальным данным, в Кашмашах и Хорака-
сах численность населения составляет 888 человек. 
Как видим, разница существенная. 

Янышцы могут возразить – дескать, нашу школу 
посещают дети из восьми деревень, входящих в со-
став сельского поселения. Все верно, но…

Общая численность населения Янышского сель-
ского поселения составляет 1385 человек, а Сятра-
касинского, куда входят и Кашмаши, – 2845, то есть 
в два раза больше. Однако, несмотря на это, после 
закрытия Кашмашской школы на территории поселе-
ния осталась только одна средняя школа – Сятрака-
синская. 

Но и это еще не все.

Из-за отрицательной демографической ситуации 
численность детей школьного и дошкольного возрас-
та в Янышах неуклонно снижается. Дело дошло до 
того, что под вопросом оказалось даже существова-
ние 10 класса. Совсем иная ситуация в Кашмашах. Во 
время публичных слушаний на экране был продемон-
стрирован слайд, в котором отражены перспективы 
развития демографической ситуации в деревне. По 
предварительным данным, к 2023 году численность 
детей школьного возраста в ней с нынешних 77 че-
ловек должна возрасти до 115. И эти цифры, судя по 
всему, взяты не с потолка. В первый класс в 2017 году 
уже должны были пойти 14 детей. И эта цифра не 
окончательная. Дело в том, что рядом с Кашмашами 
уже распределены 90 земельных участков для много-
детных семей. Это значит, что деревня имеет хоро-
шие демографические перспективы.

Сейчас никто не берется сказать, будет ли во-
обще школа в Кашмашах. Очень хочется на-

деяться, что упорство и старание жителей не пропа-
дут даром, но реальность навевает грустные мысли. 

Скорее всего, нынешнее руководство республики 
уже давно решило, что делать с Кашмашами. На это 
указывают многие факты. Не припоминается ни од-
ного случая, чтобы на сессиях Госсовета Чувашии 
хоть кто-то, кроме депутатов от оппозиции, выступил 
в защиту кашмашцев. А депутат Госсовета ЧР, член 
фракции «Единая Россия» Александр Федотов, за 
которого на выборах 2016 года почти единогласно 
проголосовали жители деревни, даже не удосужился 
приехать на публичные слушания, хотя его неодно-
кратно приглашали. 

Кстати, после завершения мероприятия, уже за 
чашкой чая, возник интересный разговор с его орга-
низаторами.

– Была бы школа в Кашмашах, если бы главой Чу-
вашии не стал Игнатьев? – прозвучал вопрос.

– Конечно! – не раздумывая ответили кашмашцы, 
а потом с сожалением добавили, – а ведь мы за него 
голосовали.

Выходит, голосовали на свою голову.        
 

Алексей Кряжинов

альтернативы Путину нетальтернативы Путину нет

Зам. главы райадминистрации Владимир 
Никитин только разводит руками.

Глава райадминистрации Ростислав Тимофеев и замминистра 
Алевтина Федорова вразумительного ответа так и не смогли дать.
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РЕСПУБЛИКА 

БезБез красной ленточки красной ленточки
ЖИЛЬЕ МОЕ 

ЭКОЛОГИЯ 

После депутатских запросов стало 
ясно, что «какое-то предприятие» – это 
ООО «Аурат-СВ». 

Из республиканского Минприроды 
любезно сообщили: «Сложность ситу-
ации заключается в отсутствии в жа-
лобах граждан сведений о конкретном 
химическом соединении, что не позво-
ляет определить необходимый пере-
чень оборудования для отбора проб 
и методику определения количества 
загрязняющего вещества». Вот инте-
ресно, как граждане могут определить 
это соединение? На глазок, что ли, 
в смысле – «на носок»? Да и, в конце 
концов, не они за это зарплату получа-
ют, а специалисты природоохранных 
органов.

Кто такой этот «Аурат»? В интерне-
те есть такая информация: предпри-
ятие занимается производством не-
органических химических соединений. 
Находится на территории элеватора. 
Вид деятельности, на который выдана 
лицензия, – эксплуатация взрывопожа-

роопасных и химически опасных произ-
водственных объектов I, II и III классов 
опасности. А еще – пользование недра-
ми. Лицензия выдана 30 мая 2017 года. 
Вот тут надо поставить большой знак 
вопроса: если лицензия действует с 
конца мая 2017-го, что же тогда нюхают 

канашцы с августа 2016 года? По дан-
ным Роспотребнадзора, именно с этого 
времени от жителей Канаша «поступа-
ли и поступают» жалобы на «удушли-
вый химический запах». То есть пол-
тора года уже! Предприятие начало 
работать, не получив лицензию? Хотя 

вонять там могло чем угодно. 
В декабре 2017 года Минпри-

роды Чувашии сообщило, что 
«ввиду неоднократного обраще-
ния» жителей Канаша и прилега-
ющих поселений, жаловавшихся 
на «удушливый химический за-
пах», предприятия промышлен-
ной зоны и индустриального пар-
ка города подверглись проверке 
на «возможность загрязнения» 
атмосферного воздуха, «однако 
превышение нормативов выбро-
сами основных загрязняющих 
веществ, имеющими специфиче-
ский запах, не выявлено» – так 
написано в ответе депутату Мо-
лякову.

Еще Минприроды ссылается на от-
сутствие системы «нормирования за-
паха в целом в атмосферном воздухе». 
А «Аурат-СВ» проверила выездная 
комиссия Канашской межрайонной 
прокуратуры и установила, что «пред-
приятие поставило все объекты нега-
тивного воздействия на окружающую 
среду на государственный учет, имеет 
разрешение на выброс загрязняющих 
веществ в атмосферу», а «источники 
выбросов …имеют газоочистительные 
установки», да еще ведется регуляр-
ный контроль за загрязнением воздуха 
на границе санитарно-защитной зоны 
предприятия.

Но то ли этим веществам все равно, 
и они «нарушают границу», то ли еще 
что… Только на данное время выхода у 
канашцев всего два: первый – нюхать 
просто так, второй – нюхать с целью по-
нять, каким именно химическим веще-
ством пахнет. Благо времени для этого 
достаточно: дата окончания действия 
лицензии – 30 мая 2042 года. 

Пахнет!Пахнет!Жители Канаша пожаловались депутату Госсовета Чувашии Игорю Молякову 
на специфический химический запах. Горожане назвали его удушливым и 
сообщили, что идет он с какого-то химического предприятия. 

НА ТОРЖЕСТВАХ КОМФОРТНЕЕ
В Новочебоксарске обманутые 

дольщики, вложившие деньги в строи-
тельство многоквартирного дома № 7 
по улице Южной, вышли на пикет. Клю-
чи от новых квартир новочебоксарцы 
не могут получить с 2015 года. Но жить 
где-то надо, и приходится молодым се-
мьям с маленькими детьми ютиться по 
съемным углам, платя за них немалые 
деньги и одновременно погашая долги 
по ипотеке. Им, конечно же, все обе-
щают и обещают. И если обещанного 
три года ждут, то в этом году обещания 
должны быть выполнены: застройщик 
заверил, что сдаст дом к 1 марта.

Как говорится, поживем – увидим. 
Дольщики пригласили на пикет де-

путата Госсовета Чувашии Сергея Се-

менова (СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ), на 
встречу с ними приехали замминистра 
строительства ЧР, замглавы админи-
страции Новочебоксарска, директор 
СК «АЛЗА» Сергей Лаврентьев. 

Но – и это неудивительно – на пике-
те не был замечен ни один депутат-еди-
норосс Новочебоксаркого городского 
Собрания. Приглашение дольщиков 
проигнорировал и депутат Госсовета 
Чувашии от правящей партии Сергей 
Михеев, хотя избирался он как раз по 
этому округу. Оно и понятно: единорос-
сы предпочитают ходить на торжества.  
Когда дом сдается, есть прекрасный 
повод и речь произнести, и себя наро-
ду показать – вот он, я, пришел к вам 
с ножницами, чтобы разрезать красную 
ленточку… А власть заботится о вас 
так-то и так-то.

У ДЕПУТАТА 
МНОГО ВОПРОСОВ…

Побывав на пикете, Сергей Семенов 
поднял вопрос о дольщиках на заседа-
нии Комитета по экономической поли-
тике, агропромышленному комплексу и 
экологии. На нем присутствовали пред-
ставители республиканского Минстроя, 
администрации Чебоксар, застройщи-
ков. У депутата было к ним несколько 
вопросов:

– Мне известно, что несколько лет 
назад при Кабмине была создана ра-
бочая группа, в чьи функции входило 
участие в решении проблем обманутых 

дольщиков. Группа должна была соби-
раться на заседания раз в квартал. Ра-
ботает ли она сейчас? 

Входят ли в рабочую группу пред-
ставители дольщиков из Новочебок-
сарска, Соляного, с проспекта Тракто-
ростроителей в Чебоксарах?

До недавнего времени у нас строи-
лось государственное жилье коммерче-
ского найма. Муниципалитеты сдавали 
его, а цены за аренду были приемле-
мыми. Почему этот жилищный фонд 
не использовать для решения проблем 
обманутых участников долевого строи-
тельства? Без жесткого вмешательства 
государства эту проблему не решить.

Вопросы были больше адресова-
ны присутствовавшему на заседании 
Комитета депутату Госдумы Николаю 
Малову. Условия для решения таких 
проблем создаются, сказал Малов. 
И пояснил, что в конце октября 2017 
года в РФ был образован Фонд защиты 
дольщиков. 

…НА КОТОРЫЕ МАЛО ОТВЕТОВ

В интернете есть масса информа-
ции об этом компенсационном фонде. 
Застройщики уже начали перечислять 
в него 1,2% от каждого заключенного 
ими договора долевого строительства. 
Если застройщик не сможет выполнить 
своих обязательств, за счет средств 
Фонда дольщикам будут выплачивать 
вложенные деньги или завершать воз-
ведение их жилья. Эти правила вступи-

ли в силу с 1 января.
По статистике, 

60,6% обманутых 
дольщиков (ста-
тистику собрало 
общественное дви-

жение обманутых участников долево-
го строительства) считают, что в таких 
ситуациях виновата в первую очередь 
коррупция. Нарушения, в том числе и 
с коррупционной составляющей, вы-
являются в действиях как недобросо-
вестных застройщиков, так и властей 
на местах.

А Сергею Семенову так и не отве-
тили, есть ли в рабочей группе пред-
ставители самих дольщиков и кто из 
Госсовета входит в нее. Сказали, вроде 
Мурыгин, а вроде нет. Хотя подобные 
кандидатуры в республиканском пар-
ламенте обычно обсуждаются. Что ка-
сается жилья коммерческого найма, то 
представитель администрации Чебок-
сар сказал, что сейчас денег нет (а они 
когда-нибудь были?), поэтому такое жи-
лье не возводится. Ранее было постро-
ено 2 тысячи квартир. 

– Как распределяются эти кварти-
ры? – поинтересовался депутат Сергей 
Семенов.

Оказывается, идут судебные раз-
бирательства: кто-то использовал 
жилье не по назначению. Вряд ли это 
были нуждающиеся в нем малоимущие 
граждане. А власть, похоже, забыла, 
как в 2015 году почти 20 чиновников по-
лучили квартиры коммерческого най-
ма в доме госжилфонда, причем без 
очереди. Получается, что контроля за 
этим жильем практически нет? Как нет 
и ответов на часть вопросов депутата 
Семенова.

Депутат Госдумы ОЛЕГ НИКОЛАЕВ считает, 
что проблемами дольщиков в Чувашии 

занимаются все, кроме виновных:
– Одна из сторон вопроса кроется в низкой 

эффективности работы правительства 
Чувашии, позицию которого можно сравнить 

со страусом: сунул голову в песок и ничего 

ДОСЛОВНОДОСЛОВНО

Понятие «обманутые 
дольщики» появилось 
в Чувашии лет десять назад, 
когда граждан, вложивших 
средства в долевое 
строительство, обманули 
строительные фирмы 
группы компаний «Савва». 
Их «доброе» начинание 
успешно продолжают 
другие организации – уже 
местные. Итог один: люди 
остаются без средств и 
без жилья. Естественно, 
они не согласны с таким 
подходом к строительству 
домов, поэтому вынуждены 
привлекать внимание к 
своим проблемам.

ЦИФРАЦИФРА

В Чувашии 1981 
обманутый дольщик.
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РЕСПУБЛИКА 

ЭКОЛОГИЯ

БЛИЦ-ИНТЕРВЬЮ

Сергей Семенов:Сергей Семенов:  
От депутатов ждут полезных решенийОт депутатов ждут полезных решений

В Чувашии все давно знают 
беду жителей Вурнар, из чьих 
кранов течет непотребная 
жидкость. О том, что вода 
в поселке не соответствует 
нормативам по многим 
показателям, говорят 
лабораторные исследования. 
Но с «несоответствующей» 
водой знакомы не только 
в Вурнарах – при том, что 
в республике реализуется 
программа обеспечения 
населения качественной 
питьевой водой.

Проверка качества воды в деревнях Са-
рабакасы и Мокшино Чебоксарского района 
показала, что организация водоснабжения 
населения этих населенных пунктов «доб-
рокачественной питьевой водой не соот-
ветствует действующим государственным 
санитарно-эпидемиологическим правилам 
и нормативам» по гигиеническим требова-

ниям к качеству воды, а также в части сани-
тарной охраны источников водоснабжения 
и водопроводов и гигиенических требова-
ний к охране подземных вод от загрязнения. 
Эксплуатация объекта водоснабжения была 
разрешена администрацией Сарабакасин-
ского сельского поселения еще в середине 
2012 года, на него имеется положительное 
заключение госэкспертизы. А приказом 
рес публиканского Минстроя утверждено 
заключение о соответствии объекта требо-
ваниям технических регламентов и проект-
ной документации.

По состоянию на 12 января «соответ-
ствующий требованиям» объект водоснаб-
жения являлся муниципальной собствен-
ностью администрации Сарабакасинского 
сельского поселения и на обслуживание 
эксплуатирующей организации передан не 
был. За пять с половиной лет администра-
ция поселения не удосужилась разработать 
проект организации зоны санитарной охра-
ны водозаборных скважин, не контролирует 
состояние водозаборных колонок, не про-
водит их инвентаризацию. Не разработана 

и программа производственного контроля 
качества питьевой воды. На вопрос, чем 
думает администрация поселения, пусть 
каждый ответит в меру своего лексического 
арсенала. А то, о чем она думает, ясно всем 
– о выборах и политических заданиях люби-
мой правящей партии. До воды ли тут и ее 
качества?

Пока администрация думает или не ду-
мает, материалы санитарно-эпидемиологи-
ческой экспертизы были направлены в при-
родоохранную прокуратуру.

Жителям Сюктерки (Вурман-Сюктер-
ское сельское поселение Чебоксарского 
района) повезло немного больше – их водо-
проводная вода не соответствует требова-
ниям только по жесткости. Тем не менее они 
тоже обращались в Роспотребнадзор с пре-
тензиями. По поводу сюктерской воды рес-
публиканский Минстрой откровенно сооб-
щает, что за счет средств республиканского 
бюджета «мероприятия по улучшению ка-

чества питьевой воды в поселке Сюктерка 
не предусмотрены». Это «в рамках подпро-
граммы «Обеспечение населения Чуваш-
ской Республики качественной питьевой 
водой». А еще – читайте внимательно – «в 
связи с отсутствием бюджетных средств 
мероприятия по исследованиям в виде ла-
бораторных анализов питьевой воды по Чу-
вашской Республике не проводятся».

У нас бюджетные средства «присут-
ствуют» только на повышение жалованья 
чиновникам? На бумагу Минстрою, которая 
вытерпит такие ответы? Между тем в бюд-
жетные средства входят и налоговые посту-
пления от жителей региона.

В ТО ЖЕ ВРЕМЯ
Чебоксары вошли в перечень 

участников предварительного 
отбора федерального проекта по 

развитию систем водоснабжения и 
водоотведения. Планируемая сумма 

инвестиций – около 2 млрд руб.

Не пей, Иванушка…Не пей, Иванушка…

За состоянием канашского воздуха и сарабакасинской воды 
следит депутат Госсовета Чувашии Игорь Моляков. 

Что бы ни делали 
представители 

регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ и депутаты 
от партии, у власти 

для этой работы всего 
два определения: 
«дестабилизация-
политизация» – от 

Михаила Игнатьева и 
«а чего вы критикуете, 

конструктив давайте» – 
от любого единоросса.

– Мы даем, только не берут, 
– говорит депутат Госсовета 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Семенов. – Мы не без-
действуем. Не только критику-
ем, а работаем над законопро-
ектами и подаем их в Госсовет. 
Они проходят все инстанции и 
берутся не из ниоткуда – темы 
подсказывают избиратели в 
своих обращениях. Однако 
наши законопроекты по не-
понятным причинам отклоня-
ются, а потом вдруг подобный 
документ проходит от «Еди-
ной России». Но мы и к этому 
готовы. Если проекты законов 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
как оппозиционной партии или 
не принимаются, или не про-
ходят, так пусть хоть «Единая 
Россия» от себя их подаст и 
примет, мы не против, лишь бы 

это было во благо жителей Чу-
вашии. Правда, мы не понима-
ем, почему наши документы не 
принимаются. Нам просто тупо 
отказывают. 

– Например. 
– Мы вносим законопроекты 

каждый год. В парламентский 
Комитет по экономической по-
литике, агропромышленному 
комплексу и экологии в 2017-м 
подали, например, проект за-
кона «О замораживании на 
территории Чувашской Респу-
блики коммунальных тарифов 
до проведения независимо-
го аудита». Ведь тарифы на 
содержание жилья в разных 
управляющих компаниях раз-
личные, повышаются непонят-
но как, это бьет по карману да-
леко не богатых граждан. 
Здесь преимущественное 
право имеют собственни-
ки жилых помещений, но 
с ними повышение тарифа 
зачастую не обсуждают, к 
их мнению не прислуши-
ваются, в то время как оно 
является решающим. Вот 
мы и пытались добиться 
замораживания тарифов 
на содержание жилья на 
время обсуждения этого 
вопроса. Но нам было от-
казано. 

– А что с законопро-
ектом о патриотическом 

воспитании? Опять отказа-
ли? 

– Отказали, но сейчас его 
взяли на обсуждение. В конце 
декабря приезжали депутаты 
Госдумы, два Героя России, в 
спортивном комплексе в Ново-
чебоксарске было проведено 
мероприятие. И преимущество 
по этому закону теперь якобы 
у «Единой России», они опять 
перетягивают одеяло на себя. 
Мы не против, мы еще напи-
шем и даже поднимем руки за 
этот закон, если они его при-
мут. 

– Фракция СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ подготовила 
еще один важный законо-
проект – о ежемесячной де-
нежной выплате семьям в 

случае рождения или усы-
новления третьего ребенка 
или последующих детей. 
Тоже отняли?

– В течение 2017 года нам 
отказывали. Но в конце года 
«Единая Россия» подала его 
от себя. Ну и пусть. И все-таки, 
с другой стороны, это какое-то 
вредительство в наш адрес. 
Мы – парламентская партия 
и не самодеятельностью за-
нимаемся, а пишем законы, 
обсуждаем их с юристами, с 
депутатами Госдумы. Поэтому 
такое отношение к нашей ра-
боте непонятно.

 Мы подавали и законопро-
ект «Об установлении на тер-
ритории Чувашской Республи-
ки минимального предельного 
срока владения объектами не-

д в и ж и м о г о 
и м у щ е с т в а 
в целях ос-
вобож дения 
от налого-
о б л о ж е н и я 
доходов фи-
зических лиц, 
п ол у ч е н н ы х 
от продажи 
объектов не-
д в и ж и м о г о 
имущества». 
Юридические 
лица еще тол-
ком работать 
не начали на 
своих объек-
тах, а с них 

уже начинают брать налоги. 
Например, только дали землю 
на строительство – и сразу же 
берут с этой земли налог. Сна-
чала надо дать фирме возмож-
ность начать строительство 
с использованием налоговых 
льгот.

К нам приходят избирате-
ли, и нам абсолютно все равно, 

за кого они голосовали. Они 
приходят со своими нуждами, 
проб лемами, мы просто обя-
заны на это реагировать зако-
нотворческой деятельностью, 
написанием законов. Это наша 
прямая обязанность. Но власть 
видит в этом какой-то подвох, 
а мы видим вредительство со 
стороны власти.

Мы даже готовы объеди-
ниться, как в Государственной 
Думе. Там депутаты «Единой 
России», СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ работают конструк-
тивно – они объединяются и 
дополняют тот или иной зако-
нопроект сообща. 

Хотелось бы, чтобы и в Гос-
совете в 2018 году все работа-
ли на благо людей независимо 
от партийной принадлежно-
сти и политических взглядов. 
Ведь все ждут от депутатов 
полезных решений, но пока 
привилегии у нас имеет пар-
тия власти.

Сейчас мы собираем пред-
выборные наказы для канди-
дата на пост президента стра-
ны Владимира Путина. Это 
будет полезный документ, он 
выявит еще какие-то пожела-
ния наших избирателей. Дума-
ется, их учтут и в правитель-
стве Чувашии, и в Госсовете, и 
в партии власти.

– Сергей Павлович, после 
такого отношения к вашей 
работе руки не опускаются?

– А почему они должны опу-
скаться? Наоборот, появляется 
больше азарта, и в этом году 
мы будем стараться продви-
гать свои законопроекты. Нам 
надо не лампочки в подъездах 
вкручивать, не лавочки кра-
сить, надо заниматься зако-
нотворчеством, чтобы облег-
чить людям жизнь.

ДОСЛОВНОДОСЛОВНО
не замечает. Как следствие – масса людей вовлекается в исправление 

результатов бездействия должностных лиц. При этом затрачиваемое 
на такие дела время можно было бы использовать на другие, более 

важные направления. Пора бы уже прекратить демонстрировать 
иллюзию активности и выработать четкий и действенный план, который 

распределит общие усилия на достижение единой цели – 
развитие Чувашии.  
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«Чувашавтотранс» 
все-таки банкротят

ЭКОНОМИКА

СУД

КАДРЫ

Приговор оставлен без изменений

В отношении предприятия введена процедура наблюдения. 
Дело о несостоятельности ГУП ЧР «Чувашавтотранс» рассмотрено 

Арбитражным судом Чувашии. 

Депутаты проверили 
детские сады

Рожали… Стреляли… «Встречались»…

В Алатыре назначили 
главу администрации 

Должность будет замещать Юрий Боголюбов. На участие в конкурсе подали 
заявления четыре кандидата, к конкурсу были допущены трое, а до рассмотрения 

Алатырским городским Собранием депутатов дошли два кандидата.

Депутаты Чебоксарского городского Собрания от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Муравьев, Алексей Никитин 
и Кирилл Семенов инициировали рейд по детским садам. 
Проверка была проведена по предложению руководителя 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в ЧГСД Сергея 
Муравьева с целью выяснить, каково обеспечение детских 
садов современным оборудованием для приготовления пищи.

Примерно год назад наша газета предпо-
лагала такое развитие событий. И хоть о про-
цедуре наблюдения сейчас говорят чуть ли 
не как о благе, особого оптимизма сложив-
шаяся ситуация не вселяет. Если все пойдет 
по худшему сценарию, Чувашия вообще мо-
жет остаться без предприятия, осуществляю-
щего пассажирские перевозки между всеми 
населенными пунктами региона: альтернати-
вы «Чувашавтотрансу» в республике нет.

Пока же руководитель Минтранса Влади-
мир Иванов заявил: «Данная процедура не-

приятна, но, возможно, является наилучшей 
в сложившейся на предприятии ситуации. 
Введение процедуры наблюдения не пред-
полагает увольнение сотрудников. На сегод-
ня ГУП ЧР «Чувашавтотранс» осуществляет 
все функции по перевозке пассажиров. На 
предприятии проведена оптимизация, про-
водятся мероприятия по плану финансового 
оздоровления. ГУП ЧР «Чувашавтотранс» и 
т. д. и т. п. 

Насколько «неприятна» эта процедура, 
покажет недалекое будущее.

Чебоксарский районный суд, признав-
ший 1 декабря 2017 года Егорова виновным 
в совершении ряда преступлений, назначил 
ему наказание в виде 4 лет лишения свобо-
ды условно и штраф в размере 40 тыс. руб. 
Обвинение требовало более жесткого нака-

зания, защита, наоборот, сочла его излишне 
суровым. 

С сайта администрации Чебоксарско-
го района наконец-то убрали фото Егорова. 
Обязанности главы администрации района 
исполняет Владимир Дмитриев.

Верховный суд Чувашии приговор Георгию Егорову, главе администрации 
Чебоксарского района – теперь уже наконец-то бывшему – оставил без изменений: 

4 года лишения свободы условно.

По Боголюбову городские 
депутаты решение приняли 
единогласно. 

Юрий Боголюбов родился 
8 марта 1966 года. До этого 
назначения он работал глав-
ным врачом БУ «Централь-
ная районная больница Ала-
тырского района» и являлся 
депутатом Собрания депу-
татов Алатыря VI созыва. 
Накануне горсобрание при-
няло решение о досрочном 
прекращении полномочий 
Боголюбова как депутата го-
родского Собрания в связи с 
заявлением о выходе из со-
става депутатского корпуса 
по собственному желанию.

Кстати 

Общественный Совет Алатыря 
возглавил член партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Первое заседание 
Общественного совета Алатыря, ут-
вержденного в декабре 2017 года, 
состоялось в конце января. В его 
состав вошли девять человек. Ос-
новное направление работы Совета 
– создание условий для обеспече-
ния взаимодействия органов мест-
ного самоуправления с горожанами, 
общественными объединениями и иными некоммерческими 
организациями по решению наиболее важных вопросов эко-
номического, социального и культурного развития города.

На первом заседании был избран руководитель Обще-
ственного совета. Им стал член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Игорь Краснов.

Восьмого февраля 
в 12 часов 50 минут 
на проспекте И. Яковлева 
(около МТВ-Центра) 
в Чебоксарах произошло 
ДТП с участием машины 
скорой помощи. 

Скорая перевозила бере-
менную женщину, которая на-
чала рожать во время транс-
портировки. Бригада решила 
принять роды. В этот момент в 
машину «03» с включенными 
спецсигналами врезался лег-
ковой автомобиль. 

Пострадавших нет. Роды 
приняли, родилась девочка. 
Мама с ребенком доставлены 
в роддом ГКБ № 1.

Кроме депутатов, в проверке 
участвовали представители кон-
тролирующих органов, админи-
страции Чебоксар и члены роди-
тельских комитетов. 

Всего было проверено пять 
детских дошкольных учрежде-
ний. Участники рейда осмотрели 
пищеблоки, проверили соблюде-
ние технологии приготовления 
блюд, качество продуктов, усло-
вия их хранения, режим выдачи 
блюд, санитарное состояние пи-
щеблоков, наличие и правиль-
ность ведения документации.

Об итогах проверки несколь-
ких дошкольных учреждений 
Сергей Муравьев рассказал 
на своей странице в Фейсбуке: 
«Можно подвести итоги: наших 
детей кормят здоровой и вкусной 

едой, нормы соблюдаются. Все 
бы ничего, если бы не одно «НО» 
– это устаревшее оборудование 
пищеблоков, печки, потребляю-
щие огромное количество элект-
роэнергии и излучающие высо-
кую температуру, что влияет на 
здоровье поваров. Устаревшая 
система вентиляции, электро-
проводки, водопровода и водо-
отведения. Чего стоит отделка 
самого пищеблока – кафельная 
плитка 80-го года и побелка на 
стенах и потолках.

Вердикт один – «пациен-
та надо резать». Начать капи-
тальный ремонт и замену обо-
рудования в пищеблоках. Это 
не очень большие средства, на 
один садик 1 300 000 руб., если 
ремонтировать в год по 25 са-
диков, за пять лет можно при-
вести все пищеблоки в садах в 
порядок. Для города эта сумма 
неподъемная, поэтому надо об-
ращаться в Кабинет Министров 
Чувашской Республики и по 
примеру реконструкции пище-
блоков школ заключить согла-
шение о реализации проекта 
«50:50%». Будем работать, я 
приложу все свои силы и воз-
можности, чтобы проект «пище-
блоки в детсадах» начал реали-
зовываться в городе».

На один садик 
необходимо 
1 300 000 руб., если 
ремонтировать 
в год по 25 садиков, 
за пять лет можно 
привести все 
пищеблоки в садах 
в порядок.

В Чебоксарском районе 
произошла авария с 
участием патрульной 
автомашины ДПС.

Девятого февраля при-
мерно в 6 часов 20 минут на 
17-м километре автодороги 
«Чебоксары – Сурское» 
инспектор ДПС ГИБДД, 
находившийся вместе с 
напарником на маршруте 
патрулирования на слу-
жебной «Ладе-Приоре», 
выехал на полосу встреч-
ного движения, где про-
изошло столкновение с 
автомобилем ГАЗ-2705, 
за рулем которого был 
61-летний местный жи-

тель. Причины аварии выясня-
ются, проводится служебная 
проверка. 

Водители и пассажирка 
«ГАЗели» доставлены в медуч-
реждение.

Фото с сайта МВД по ЧР

Задержаны подозреваемые 
в стрельбе по автомобилю. 
Автомашина с предполага-
емыми правонарушителями 
была остановлена 
в Ульяновской области 
при содействии местных 
сотрудников полиции.

Утром 7 февраля в селе 
Шыгырдан Батыревского 
района неизвестные на ав-
томобиле «Лэндкрузер» пре-
градили дорогу иномарке 
«Порше» и в ходе конфликта 
с водителем несколько раз 
выстрелили по транспорт-
ному средству. Слава Богу, 
никто не пострадал. Сразу 
же после обращения авто-

любителя в полицию был 
введен план «Перехват», и 
внедорожник с предполага-
емыми правонарушителями 
задержали на территории 
Ульяновской области. Двоих 
жителей соседнего региона, 
ранее не привлекавшихся к 
уголовной ответственности, 
доставили в Чувашию и за-
ключили под стражу. След-
ственным отделом Межму-
ниципального отдела МВД 
России «Батыревский» в 
отношении них возбуждено 
уголовное дело по статье 
«Хулиганство». Обстоятель-
ства и мотивы происшествия 
выясняются.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

СТАТИСТИКА

АКЦИЯ

УГОЛОВЩИНА

УСПЕХ

«Сдай батарейку или лампочку – «Сдай батарейку или лампочку – 
спаси планету!»спаси планету!»

Дело об убийстве врача Дело об убийстве врача 
передано в судпередано в суд

«Малышки» 
завоевали 

бронзу 
Под таким названием в Чебоксарах прошла экологическая акция по сбору 

отработанных батареек и ртутьсодержащих ламп от населения

Подготовлено по материалам Подготовлено по материалам СМИ СМИ и Интернет-сайтови Интернет-сайтов

Численность 
населения 
Чувашии 

сокращается

Чувашстат опубликовал 
сведения о численности 
населения республики 
и сделал долгосрочный 
прогноз. Численность 
населения в Чувашии 
сократилась. 
По предварительным данным, 
снижение происходит 
в сельской местности, а рост 
зафиксирован только в двух 
городских округах. 

На 1 января 2018 года числен-
ность населения в Чувашии составила 
1 230 479 человек – на 2692 человека 
(0,23%) меньше, чем было на начало 
2017 года. Численность городского на-
селения увеличилась на 918 человек 
(0,12%) и достигла 768 350 жителей. В 
сельской местности – 462 129 человек, 
на 3610 меньше (0,78%), чем было на 
начало прошлого года.

За год численность жителей Чебок-
сар выросла на 1101 (0,23%). В столице 
Чувашии сейчас проживают 502 255 
человек.

Произошел прирост и в Новоче-
боксарске: горожан стало больше на 
266 человек (0,21%), население горо-
да – 126 915 человек. Практически не 

изменилась численность жителей в 
Канашском городском округе (45 477 
человек). В Алатыре численность 
уменьшилась на 0,74% и состави-
ла 34 775 человека, в Шумерле — на 
0,82%, 29 073.

Во всех муниципальных районах 
республики численность населения 
сократилась.

Смертность в Чувашии значитель-
но превысила рождаемость, рождае-
мость снизилась почти на 15%.

В 2017 году в республике родились 
13 947 человек – на 14,7% (2411 чело-
век) меньше, чем в 2016-м. 

За год умер 15 571 человек, 47 из них 
— младенцы. В целом смертность снизи-
лась на 4,4% (725 человек), однако число 
умерших превысило число родившихся 
на 11,6%. В 2016 году родившихся было 
больше, чем умерших, на 0,4%.

Основными причинами смерти жи-
телей республики остаются болезни 
системы кровообращения (36,2% всех 
умерших), внешние причины (12,2%), 
новообразования (12,1%), болезни ор-
ганов пищеварения (5,8%) и болезни 
органов дыхания (5,2%).

Сделали в Чувашстате и прогноз 
о перспективной численности населе-
ния республики до 2035 года: на 1 ян-
варя 2036 года численность населения 
в Чувашии сократится на 8,14%, в абсо-
лютных цифрах – на 100 346 человек, 
составив в целом 1 131 669. При том, 
что численное превосходство женщин 
незначительно увеличится, в целом 
женщин станет меньше на 8,1% (на 
53 092), численность мужчин сократит-
ся на 8,2% (на 47 254), составив соот-
ветственно 602 296 и 529 373 человек.

Существенно увеличится доля 

пенсионеров и старожилов. Доля тру-
доспособного населения к 2036 году 
предположительно сократится на 2,5% 
и составит 53,3%, доля населения 
старше трудоспособного возраста уве-
личится на 6,36% и достигнет 31,36%, 
доля детей и подростков сократится на 
3,8% и составит 15,3%.

Жить в Чувашии станут дольше. В 
2017 году средняя продолжительность 
жизни составила 72,16 года, по ито-
гам 2018 года она вырастет до 72,77, 
а на начало 2036-го составит 78,97 
года. Женщины будут жить дольше 
– средняя продолжительность жизни 
женщин за 18 лет возрастет с 77,58 
года до 83,01 года, мужчин – с 66,85 
до 74,9. Продолжительность жизни го-
рожан увеличится с 73,32 года до 79,8 
года, сельского населения — с 70,3 до 
77,16 года.

Две команды региональной 
Федерации акробатического 
рок-н-ролла приняли участие 

в открытом чемпионате и первенстве 
Татарстана по этому виду спорта. 

Команда из Чувашии впервые стала 
призером таких соревнований

Сбор батареек и ламп проходил ежедневно 
(с 14:00 до 17:00) в сквере им. В.И. Чапаева и около 
кинотеатра «Мир Луксор». Здесь были установлены 
емкости для сбора отработанных батареек и ртуть-
содержащих ламп, а специалисты МБУ «Управление 
экологии г. Чебоксары» и ООО «НПО Экология» про-
водили с горожанами консультации о вреде таких 
отходов.

Жители города приносили в пункты приема от-
работанные батарейки и лампы. Подключились к ак-
ции и учащиеся школ города. Всего в рамках акции 
собрано 1303 кг отработанных батареек, 1457 ртуть-
содержащих ламп и 18 градусников.

Цель акции – предотвращение загрязнения 
окружающей среды вредными веществами, содер-
жащимися в отработанных элементах питания и 
ртутьсодержащих лампах, а также повышение со-
знательности и экологической культуры населения.

Тело 80-летнего доктора 
было обнаружено около 4 часов 
15 июня 2017 года в его служеб-
ном кабинете с телесными по-
вреждениями, свидетельствую-
щими о криминальном характере 
смерти. Подозреваемого задер-
жали через два дня.

По версии следствия, днем 
14 июня 2017 года преступник на-
ходился в служебном кабинете 
потерпевшего. Между ними воз-
никла ссора на почве личных не-
приязненных отношений в связи 
с совместной организацией дея-
тельности общества с ограничен-
ной ответственностью, соучреди-

телями которого они являлись. 
Мужчина нанес доктору руками, 
ногами и металлическим стулом 
не менее 32 ударов по голове, 
грудной клетке и другим частям 
тела, а затем сдавил потерпев-
шему металлическим стулом 
шею, перекрыв доступ воздуха 
для дыхания. Врач скончался на 
месте происшествия от механи-
ческой асфиксии, обвиняемый 
скрылся.

Причастность обвиняемого 
к убийству подтверждается ре-
зультатами проведенных опера-
тивно-розыскных мероприятий, 
заключениями около 20 судебных 

экспертиз. Судебно-психиатриче-
ская экспертиза оснований для 
признания его невменяемым не 
установила. 

Обвиняемый имеет непога-
шенную судимость. В сентябре 
2010 года он был осужден за кра-
жу в крупном размере, из мест 
лишения свободы освободился в 
апреле 2012 года. В его действи-
ях усматривается опасный реци-
див. 

После утверждения обвини-
тельного заключения уголовное 
дело направлено в Московский 
районный суд Чебоксар для рас-
смотрения по существу.

В Чебоксарах завершено расследование уголовного дела по факту убийства 
врача-травматолога Больницы скорой медицинской помощи. 

Уголовное дело расследовалось в отношении 49-летнего жителя Новочебоксарска, 
обвиняемого в совершении  этого преступления.

Акробатический рок-
н-ролл – спортивный 
вид танца, сочетающий 
в себе хореографию и 
акробатические эле-
менты. В Чувашии этот 
вид спорта начал разви-
ваться всего год назад. 
Тем не менее в соперни-
честве более чем с 200 
спортсменами из Казани, 
Санкт-Петербурга, Сама-
ры, Нижнего Новгорода 
и Альметьевска чебок-
сарской команде «Ма-
лышки» удалось заво-

евать бронзовые медали 
в возрастной категории 
девушки-Формейшн.

«Наши спортсмены 
впервые выехали на со-
ревнования за пределы 
республики и уже прие-
хали с призовым местом. 
Мы гордимся своими 
спортсменами и желаем 
им дальнейших успехов 
и побед!», – говорит руко-
водитель региональной 
Федерации акробатиче-
ского рок-н-ролла Оксана 
Вербина.
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ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Чебоксары, 
ул. Гагарина, 12

Тел. 239-200

Суд и Суд и 
Госжилинспекция Госжилинспекция 
считают считают 
по-разномупо-разному

Жильцы хотят знать.Жильцы хотят знать.

В прошлом номере мы обещали продолжить тему ЖКХ и рассказать о суде и о вольностях, 
которые позволяют себе управляющие компании в формировании тарифа на содержание жилья и 
при проведении общих собраний собственников. Что касается суда, то решение первая инстанция 

вынесла (как это в большинстве случаев бывает) в пользу УК, но Верховный суд Чувашии его 
отменил. А с вольностями можно бороться только имея определенные знания.

Однако многие УК об 
этом как бы не знают, поэ-
тому в доме № 16 на улице 
Ленинского комсомола в 
Чебоксарах в начале янва-
ря 2017 года как бы прошло 
общее собрание, после ко-
торого тариф на содержа-
ние жилья повысился на 
19%. Заместитель предсе-
дателя Союза собственни-
ков жилья Тамара Манаева 
узнала об этом из квитан-
ции, поскольку результаты 
голосования до собствен-
ников доведены не были. 
И обратилась в суд с целью 
оспорить протокол и реше-
ние собрания, не отражав-
шее волю собственников. 
Да и как оно могло отра-
жать эту волю, если один 
собственник голосовал 
за пятерых-шестерых, не 
имея доверенности? 

В результате доля про-
голосовавших за повы-
шение тарифа составила 
53% (76 письменных ре-
шений). Пришлось Тамаре 
Арсеньевне обращаться в 
Госжилинспекцию, которая 
– при всей своей нейтраль-
ности – подсчитала и от-
ветила, что проголосовал 
только 41%, и это при том, 
что один расписывался за 
шестерых. В протоколе же, 
представленном управля-
ющей компанией в суд, фи-
гурируют 53%. 

Однако возражения, 
основанные на подсче-
тах Госжилинспекции, 
судьей Ленинского рай-
онного суда не были при-

няты. Видимо, по мнению 
суда, это нормально, когда 
один расписывается за не-
сколько человек. Итогом 
процесса стало решение в 
пользу УК «Новоюжный». 
Последовало обращение 
в Верховный суд Чувашии. 
Там заседание прошло 
очень быстро – Верхов-
ный суд ЧР постановил 
отменить решение первой 

инстанции, поскольку при 
подсчете голосов были до-
пущены нарушения.

Так что противостояние 
продолжается, и теперь 
надо дождаться пересмо-
тра дела. Если Ленинский 
райсуд вынесет соответ-
ствующее решение, управ-
ляющей компании придет-
ся пересматривать тариф, 
а потом возвращать жиль-
цам неправомерно полу-
ченные средства.

– Потому что управляющие 
организации ни в какую не хотят 
признавать свою неправоту, не 
желают «выдавать секреты», не 
раскрывают жильцам информа-
цию, которую обязаны раскры-
вать по закону, и допускают на-
рушения, – комментирует Тамара 
Манаева. 

В последнее время в Центр 
защиты прав граждан часто об-
ращаются чебоксарцы, возму-
щенные повышением тарифа 
на содержание жилья. Не толь-
ко повышением, но и тем, как 
это все происходит. Прежде чем 
взвинчивать стоимость содержа-

ния жилья, обслуживающая дом 
организация обязана отчитаться 
о работе за предыдущий год. И 
они это вроде даже делают – при-
сылают какие-то цифры, напе-
чатанные на обратной стороне 
квитанции. Но у человека, не яв-
ляющегося бухгалтером, знаний 
для того, чтобы глубоко вникнуть 
в отчет, конечно, недостаточно. 
К тому же абсолютно непонятно, 
каково экономическое обоснова-
ние сумм, заявленных в отчете, и 
каково происхождение некоторых 
услуг. 

Вот, например, в табличке на 
обороте квитанции, которую в 
УК «Новоюжный» считают отче-
том за 2016 год, имеется графа 
«ценой» в 154 362 руб.: прочие 
услуги, …охранники, водители, 
ГЛОНАСС. Но охранников в доме 
нет, как нет и служебного транс-
порта. Если у руководителя этой 
УК Герольда Шатилова (был на-
чальником управления ЖКХ и 
энергетики администрации Че-
боксар) спросить, зачем нужен 
ГЛОНАСС, он ответит, что их 
обязывают заключать такой до-
говор. А если потом уточнить, кто 
обязывает, и попросить показать 
договор… Ответ вряд ли будет 
вразумительным и по существу.

А ведь в нормативных доку-
ментах ясно сказано, что соб-
ственник оплачивает только то, 
что потребляет. Перечень работ, 
которые должна проводить УК, 
регламентируется постановле-
нием правительства № 290 – о 
минимальном перечне услуг и 
работ. Остальное – как пожелают 
собственники. Захотят они иметь 
ГЛОНАСС и по охраннику у каж-
дого подъезда – примут такое 
решение на общем собрании. Но 
желания иметь охрану собствен-
ники квартир на Ленкома, 16 на 
собрании не выражали. Тем не 
менее эти и другие услуги, знача-
щиеся в графе, стоили им 154 с 
лишним тысячи рублей в год.

Уборка и содержание мест 
общего пользования, придомо-
вой территории согласно отчету 
обошлись собственникам упо-
мянутого дома почти в 293 тыся-
чи рублей. То есть это деньги на 
дворников. Жильцы сделали свои 
расчеты, и у них получилась сум-
ма поменьше, потому им очень 
интересно, где остальные деньги. 
Собственники ни на чем не на-
стаивают, они просто хотят знать 
– может быть, они неправы. Но им 
отвечают, что эти сведения содер-
жат персональные данные, по-
этому предоставить их не пред-
ставляется возможным. Как же 
«не представляется», когда 882-й 
приказ Минстроя РФ говорит о 
том, что эта информация должна 
раскрываться? Может быть, в УК 
этот документ пока не прочита-
ли? Или не хотят раскрывать, по-
тому что за суммами, указанны-
ми в отчете, что-то кроется?

Общая сумма, внесенная за 
содержание жилья по дому 16 на 
Ленкома, составила 1 млн 530 
тыс. 663 руб. в год. Если отсюда 
вычесть то, что собственники не 

заказывали, и разделить на квад-
ратные метры, тариф, пожалуй, 
станет другим. Но в УК на охране 
этой тайны стоят бдительно: кому 
захочется уменьшать поступле-
ния по этой статье? Ведь из нее 
выплачиваются зарплаты, пре-
мии, оплачиваются, возможно, и 
другие хотелки…

И еще вопрос. УК «Ново-
южный» арендует помещения у 
Горкомимущества. Стоимость 
коммунальных услуги с этих по-
мещений равна 53 819 руб. С 
арендой все понятно – сотрудни-
кам управляющей организации 
нужны кабинеты для работы. А 
как быть с коммунальными ус-
лугами, если за них платит арен-
датор? Вообще-то такие услуги 
должен оплачивать собственник 
(о чем говорится в постановле-
нии Президиума Высшего арби-
тражного суда РФ № 13112/12 от 
21.05.2013), то есть Горкомиму-
щества. Но УК эти затраты воз-
ложила на собственников и нани-
мателей жилья. Тамара Манаева 
написала запрос, чтобы узнать, с 
какого перепуга они оплачивают 
УК туалеты, воду, тепло и элек-
тричество. И ей ответили, что с 
Горкомимущества заключен со-
ответствующий договор. Но так 
можно заключить договор и о том, 
например, чтобы шнурки гладить, 
чай заваривать... Да пожалуйста, 
сколько угодно. Но это дело лич-
ное, и платит за него заказчик.

***
И напоследок – дивная кар-

тинка, ее наблюдали недавно 
жильцы одного из домов: стоят 
главный инженер и шесть чело-
век. Это есть собрание, которому 
предлагают вынести положитель-
ное решение по повышению тари-
фа сразу на 4 рубля.

P.S. А ведь все могло бы быть 
по-другому, если бы управляю-
щие компании раскрывали ин-
формацию, объясняли бы потре-
бителям услуг, откуда взялась та 
или иная сумма. Тогда не было 
бы, наверное, ни судебных исков, 
ни противостояния. Тогда не оши-
бались бы жильцы в самостоя-
тельных подсчетах, из-за чего 
в прошлом номере прошла не-
точность. И еще. Никто не хочет 
сказать, что УК «Новоюжный» – 
никудышная организация, да не 
хуже других, наверное. Просто 
она стала стороной судебного 
процесса, который приводится 
как пример.

Почему рядовому гражданину зачастую приходится 
доказывать очевидное через суд? 

Управляющая компания Управляющая компания 
против?против?

В 2015 году Госдума признала протокол 
общего собрания собственников жилья 
официальным документом. Подделка, 
фальсификация такого документа является 
уголовным преступлением. 

Время приема – с 16.00 до 18.00
Пятница с 10.00 – собрание по вопросам ЖКХ (еженедельно)

Понедельник – Сергей МУРАВЬЕВ, депутат ЧГСД
Вторник – Кирилл СЕМЕНОВ, депутат ЧГСД

Среда – Игорь МОЛЯКОВ, депутат Госсовета ЧР
Четверг – Алексей НИКИТИН, депутат ЧГСД

ПРИЕМ ДЕПУТАТОВ


